
À L'ASSEMBLÉE

À Paris, le mois de mars a débuté par un moment
historique : l’inscription de l’IVG dans notre
Constitution. C’était un honneur d’être en
Congrès, à Versailles, le 4 mars dernier, pour
participait à ce vote pour nos mères, nos
compagnes, nos sœurs, nos tantes, nos filles,
nos nièces, nos amies. Une journée pour les
droits des femmes qui marquera l'histoire !

TUBERCULOSE BOVINE : MA QUESTION AU MINISTRE DE L'AGRICULTURE

Dans la prolongation de mon engagement aux côtés des éleveurs de la circonscription touchés par la
tuberculose, j'ai interrogé, dans le cadre de la séance de questions orales sans débat du 12 mars, le
ministre de l’Agriculture et de la Souveraineté alimentaire, monsieur Marc Fesneau. 

J'ai ainsi pu détailler constats et propositions mais déplore une réponse encore insuffisante du Ministre
face au mal-être grandissant des éleveurs. 

Le ministère de l’Agriculture doit prendre en compte la détresse des éleveurs face à des décisions
drastiques d’abatage total d’un cheptel qui représente des années de travail et face à une
administration qui manque parfois d’empathie. Nous devons prendre ce sujet à bras le corps et
réfléchir à une refonte du dispositif de lutte contre la tuberculose bovine ainsi qu’une meilleure
considération des éleveurs qui font parfois face à un manque de transparence et de dialogue de la
part des services. 

J'étais samedi à la ferme Sicre en soutien aux éleveurs. 

ON AVANCE !

Ma proposition de loi visant à remédier aux déséquilibres du marché locatifs
qui prévoit notamment de mettre fin à la niche fiscale "Airbnb" et de donner
plus d'outils aux collectivités sera examinée au Sénat la semaine du 20 mai. 

EN COMMISSION
AUDITION DE LA MINISTRE DE

L'ÉDUCATION : POUR UNE
RECONNAISSANCE DES LANGUES

TERRITORIALES AU BREVET ET AU BAC !

J’ai interrogé la ministre de l’Education Nationale
sur le passage des examens du DNB et du
baccalauréat en langues territoriales et plus
particulièrement en basque. 

Depuis 2017, le ministère navigue entre
méconnaissance et mépris !

AUDITION DE LA MINISTRE DE LA CULTURE
: PROTÉGEONS L'AUDIOVISUEL PUBLIC ET

LA CULTURE EN MILIEU RURAL

J'ai pu interroger la ministre de la Culture sur
l'audiovisuel public ainsi que sur la culture en
milieu rural en prenant notamment comme
exemple Lacaze aux Sottises à Orion ou l'Espace
Jéliote à Oloron. 

RAPPORT D'ÉVALUATION DE LA LOI SUR LA LIBERTÉ, L'INDÉPENDANCE ET LE PLURALISME
DES MÉDIAS

Après plus de 80 personnes auditionnées nous
avons présenté avec Isabelle Rauch, présidente
de la Commission des Affaires culturelles et de
l'Éducation, notre rapport d’évaluation de la
Loi Bloche du 14 novembre 2016 visant à
renforcer la liberté, l'indépendance et le
pluralisme des médias. 

« La loi relative à la liberté, l’indépendance et le
pluralisme des médias, dite « loi Bloche », a été
promulguée le 14 novembre 2016. Extension du
droit d’opposition des journalistes, protection du
secret des sources, adoption de chartes
déontologiques, élargissement des missions du
régulateur de l’audiovisuel à la garantie des
principes d’honnêteté et d’indépendance de
l’information, création de comités relatifs à
l’honnêteté, à l’indépendance et au pluralisme de
l’information et des programmes… Ces
dispositions poursuivaient toutes un même
objectif : renforcer la confiance des Français dans
les médias. Près de huit ans plus tard, les
rapporteurs se sont attachés à dresser un bilan
des mesures de cette loi. À l’issue de ce travail
d’évaluation au cours duquel ils auront entendu
plus de 80 personnes, ils constatent que
certaines de ces dispositions sont insuffisamment
mises en œuvre, voire non appliquées. Utile, la
loi Bloche n’a pas permis d’apporter des réponses
durables à la défiance des Français vis-à-vis des
médias, alors que ceux-ci s’avèrent plus que
jamais indispensables à la vitalité de notre
démocratie, à l’heure où les fausses informations
gangrènent les réseaux sociaux. Par conséquent,
cette loi doit être complétée et renforcée. Les
rapporteurs formulent en ce sens 20
propositions, qui pourraient être mises en œuvre
rapidement et qui, si elles ne sauraient suffire à
elles seules à rénover en profondeur le secteur,
devraient contribuer à restaurer la confiance des
Français vis-à-vis de leurs médias. »

MAIS AUSSI...
LES SOCIALISTES CRÉENT UNE
COMMISSION D'ENQUÊTE SUR
LES DÉFAILLANCES DE L'AIDE

SOCIALE À L'ENFANCE

Face aux problèmes structurels
et aux scandales qui
s’enchaînent, avec mes
collègues députés socialistes et
apparentés nous avons décidé
d’utiliser notre “droit de tirage”
annuel à l’Assemblée nationale
afin de lancer une commission
d’enquête parlementaire sur les
dysfonctionnements de l’Aide
sociale à l’enfance (ASE) dans
la continuité de notre
large engagement sur la
question de la protection de
l'enfance.

LA RECULADE DU
GOUVERNEMENT SUR LE

GRAND ÂGE !

« Cette loi de programmation
sur le grand-âge, nous la ferons
[…] avec une adoption au
second semestre 2024. »
C'était une promesse
d'Elisabeth Borne le 22
novembre 2023. Le 19 mars, le
gouvernement a renoncé à sa
promesse et abandonne la loi
sur le grand âge. Nous
regrettons cette reculade et
continuerons le combat. 

FAVORISER L'INSERTION
PROFESSIONNELLE DES

JEUNES MONITEURS DE SKI

Nous avons adopté, le 27 mars,
une proposition de loi portée
par ma collègue socialiste
Marie-Noëlle Battistel visant à
étendre aux moniteurs de ski
stagiaires le dispositif de
réduction de l’activité des
moniteurs seniors. Mise en
place pour favoriser l’emploi
des plus jeunes, cette mesure
ne concernait jusqu’à présent
que les moniteurs diplômés
alors que les stagiaires assurent
des heures de cours lors des
stages pédagogiques qu’ils
effectuent.

EN CIRCONSCRIPTION

SOUTIEN AUX ARTISANS DE LA PAIX

Nous vous parlions du Manifeste de soutien aux Artisans de la paix dans la lettre d’information du
mois de janvier. À l’approche de la comparution de Txetx Etcheverry et Béatrice Molle-Haran, le
soutien demeure ! 

J’étais, le 16 mars, au rassemblement en soutien à Txetx Etcheverry et Béatrice Molle-Haran à
Louhossoa. Je participais également, le 27 mars, à une conférence de presse que j’ai co-organisée à
l’Assemblée nationale aux côtés de tous les parlementaires du Pays basque et de représentants de
nombreux groupes politiques. Parlementaires, élus locaux, société civile, nous demandons la relaxe
pour écrire une nouvelle page en Pays Basque. 

Je serai, ce mardi et mercredi, à leurs côtés au Tribunal de Paris. 
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